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新华社北京9月11日电 中国政府网 11
日发布国务院关于取消 76 项评比达标表彰
评估项目的决定。决定指出，经研究论证，国
务院决定，再取消一批评比达标表彰评估项
目，共计76项。

决定提出，各地区、各部门要切实做好取
消评比达标表彰评估项目的落实和衔接工
作，加强后续监管，接受社会监督，做到：没有
法律法规依据和党中央、国务院文件规定的，
一律不得开展；与政府职能无关、对推动工作

没有实际意义的，一律不得进行；已取消的，
一律不得变相保留或恢复；已转交行业协会
等社会组织承担的，一律不得使用财政资金
和向企业或社会摊派费用。要进一步加大简
政放权力度，不断提高政府管理科学化水平。

76项国家级表彰评比被取消
一律不得变相保留或恢复

“当代愚公”吴金印
本报讯 据央视报道，昨日央视新闻联播的《最美基层干部》

栏目，介绍了河南卫辉市唐庄镇党委书记吴金印的先进事迹：他
在乡镇党委书记岗位上一干就是 44 年，他带领乡亲们开山造
地、兴办企业。

唐庄镇目前正在进行的土地整理、荒山治理项目有8个，71
岁的吴金印一有时间，就会和乡亲们在山上割草。这座山可是
吴金印的宝贝，15年前他带领乡亲们开始对这个乱石山进行改
造，眼下工程就要收尾了。

太行山以石头为主，15年前，吴金印提出要在石头上种树种
田时，很多人都不相信，在唐庄镇的24年间，吴金印带领乡亲们
开荒造林、整合土地近两万亩。在吴金印看来，干部给群众办事
儿是天经地义，不干事就连自己的工资都对不起。

现在的唐庄镇，不仅有了万亩桃园、万亩蔬菜大棚，还有了
万亩工业园，有两家世界五百强企业落户，唐庄镇的产值从1987
年的十七八万元到现在的33.8亿元，利润突破1亿元，从过去的
穷乡僻壤变成了国家小城镇建设的示范镇。

9 月 11 日，苹果公司在北京举行新一代 iPhone 发布会。
新一代iPhone有两款分别定名为iPhone 5C和iPhone 5S。

据了解，苹果公司此次在新产品外观上做了不小改变，不
仅在常规产品iPhone 5S上采用银、灰、金三种颜色；另一款塑
料外壳的 iPhone 5C 上更是加上了绿、白、蓝、粉、黄五种颜
色。此外，iPhone 5S的指纹识别功能亦成为新品亮点，所搭
载iOS7系统，较之前更清爽，颜色更鲜艳，而图标和图片更简
化。

中国苹果官网已经更新信息：iPhone 5C的16G版本售价
4488人民币，iPhone 5S16G版本售价为5288元，同时iPhone 5
已经正式退出产品线。 新华社发

新一代 iPhone发布

台湾立法机构负责人
王金平被撤销国民党籍

新华社台北9月11日电（记者陈键兴 齐湘辉 程卓）国民党
籍台湾地区立法机构负责人王金平涉入司法关说（从中给人说
好话）丑闻，11日被撤销中国国民党党籍，面临失去不分区“立
委”资格和立法机构负责人职位。

连日来，涉及王金平和台立法机构民进党团总召集人柯建
铭的关说案愈演愈烈，震动台湾政坛。11日上午，国民党考纪
会召开会议，经讨论取得多数共识决议，依据国民党党章有关

“损害党之声誉”等规定，对王金平予以撤销党籍处分。
其后，国民党主席马英九就此表示，考纪会撤销王金平党

籍是痛苦却不得不做的正确决定，希望党员齐心协力维护党的
声誉，共同努力维持党的安定。

当日下午，王金平在接受媒体采访时表示，此次事件造成
社会纷扰，他感到难过，为此向大众致歉。对于党纪处分，他处
之泰然，但也难免难过，将会循正当渠道提出申诉。

这起丑闻于本月6日爆发。当天，台检方特侦组公开揭露，
台当局法务部门前负责人曾勇夫涉嫌接受王金平的关说，指示
检察官对柯建铭所涉弊案的判决不再提出上诉，让柯得以无罪
脱身。其后，曾勇夫辞职下台，“风暴”焦点指向王金平。

8日，马英九以台当局领导人身份召开记者会，措辞严厉地
批评王金平涉嫌关说“是侵犯司法独立最严重的一件事”，呼吁
当时人在马来西亚的王金平速回台说明。

10 日晚，此前一直未出面表态的王金平在返台后发表声
明，自辩清白，并表示不接受非法指控。次日早，马英九以党主
席身份回应表示对王金平谈话感到失望，并认为王金平已不适
任台立法机构负责人，国民党如不对其作出撤销党籍以上的处
分，“等于默许司法尊严被继续践踏”。

本报讯 近了，近了，郑欧班列距离终点站德国汉堡
只有 1000公里了！北京时间 9月 11日早上 7时，郑欧班
列抵达白俄罗斯边境的布列斯特，完成第二次转关后，
在波兰的马拉舍维奇进行第二次换轨。9月12日晚上之
前完成转关和换轨后，将一路直奔汉堡。至此，郑欧班
列已经驶出郑州9200多公里。在波兰，记者专访了郑州
窗帘的组货商——欧洲最大家装饰品供货商波兰
Decora公司董事会董事Artur Hibner。

Decora公司在中国尤其是从河南采购的产品很多，
如一些装饰原材料、半成品或成品窗帘杆、卷帘、斑马帘
和百折帘等。从郑州上货的窗帘，乘坐郑欧班列用15～
18天的时间就能抵达汉堡，再经德国物流中转，最快1～
2个小时就能到达他们的订货点——波兰西北部的波茨
南，然后在最短时间内铺货至波兰全境。而仅仅在两个
月前，同产地、同目的地的郑州窗帘的漂流之旅至少需
要30天以上才能完成。

波兰人非常看重郑欧班列，Artur说，波兰三大进口
国分别是德国、俄罗斯和中国，而这正是郑欧班列驰骋
的几个主要国家。Artur说，很多欧洲公司现在都东迁至
波兰设厂，就像中国是世界工厂一样，波兰现在是欧洲
工厂，中国向波兰出口，波兰向欧洲出口，郑欧班列是两
个“工厂”的阶梯，也是这两个“工厂”最紧密的纽带。

目前，中国几乎包揽了Decora的窗饰供应，客户遍及
广东、浙江，“最投缘的自然是郑州企业。”Artur如是说，他
每年来中国三四次，而这一次最痛快，“郑欧班列的常态化
运行，给了我们一个和中国合作的最好理由。不久前我们
专门到郑州，特地追谈明年订单。” （据河南日报）

多地传出研究拥堵费征收

治堵，只剩收费这条路？
据新华社北京9月11日电 日前，北京市交通委提出征收

拥堵费，引发广泛关注。随着城市交通矛盾升级，北京、上海、
广州等特大型城市日趋陷入“堵城”困境，多地传出研究拥堵费
征收。

政府有收费冲动，公众却陷入闻“费”色变的焦虑之中。公
共政策制定，有无征求民意、吸纳公众智慧？收了费，是否就能
空气清新、道路畅通？如果收费成效不明显，比起优先收费，是
否还有更紧要的问题需要优先解决？

治堵从限牌限行到收费

9月2日，北京市发布“清洁空气行动计划”，征收交通拥堵
费提上日程。收费治堵的决策方式，引发诸多争议讨论。

赞成者认为，作为拥有超过530万辆汽车的首都，拥堵收费
能够降低车辆使用强度，缓解交通拥堵。但更多人陷入一种“收
费焦虑”。导致拥堵的原因到底是什么？收费又能起多大作用？

早在 2010年，面对日益严峻的“堵势”，就有广州市政协委
员提议征收拥堵费，但频频引发舆论强烈反对。至今，广州尚
无收费时间表。

十多年来，国内“以卡为主”的治堵政策不断出台，如今北上
广等一线城市全部实施了限购政策；不少城市不同强度实施了
限行、限外等措施；提高停车费、加大外牌交通执法等各种治堵
措施也并不少见。但记者发现，多年来，从限牌到限号等治堵政
策出台，听取社会意见、公开制定过程的少，政府职能部门一锤
定音、迅雷行动的多，走听证程序的更是凤毛麟角。

专家指出，收取拥堵费这样针对长期过程的治堵措施，几
乎涉及所有交通参与者。该不该、能不能收，理应公开制定政
策，充分听取吸纳民意，如果政府“拍脑袋”定政策，程序有疏
漏，公众难免有意见。

北京车主韩先生表示，买车交税，用车还交费，中国车主的
税费负担居世界前列。目前全国都在提倡“费改税”，现在还要
再新增行政收费，是不是重复收费？

“卡限”并非唯一药方

“拥堵费”为何日益受到国内一些政府部门的关注？既能
收费，还有治堵先例可供借鉴。自从上世纪70年代新加坡首开
收费措施，英国伦敦、瑞典斯德哥尔摩和美国纽约等“超级堵
市”也纷纷效仿。

但一个容易为人忽略的事实是，虽然国内外城市汽车保有
率都不低，使用效率却差别很大。国内汽车行驶里程多、行驶
速度低，交通精细化管理和城市轨道建设的潜力并未挖尽，而
国外则是在公共设施配套相当完善、近乎无招可用之后，才收
拥堵费。

尚未疏通、率先开堵，如果贸然单向开启收费“堵”，不仅堵
不住私家车使用，反而会增加公众负担。

家住西五环附近，在二环内菜市口附近上班的北京市民崔
先生告诉记者：“听到拥堵费政策要出台，就像又挨了一刀。如
果不让吃肉，总得给点大豆吧？但目前公交不完善，收了拥堵
费，我还是只能选择开车，那除了在老百姓身上又‘刮层油水’，
还有什么意义呢？”

在世界范围内，大都市治堵也并非只有开征拥堵费一剂药
方。地少人多车多的香港，通过管理科学、设计人性的良方，也
造就了交通相对通畅的城市环境。这与 90%香港市民选择地
铁、有轨电车、公交大巴等公共交通工具出行功不可没。
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（上接一版）在日本的古典小说中常常可以见到
引用他的诗文，可以说在日本人的心中，白居易
是当之无愧的中国唐代诗歌代言人。此外，白诗
对后世文学影响巨大，晚唐皮日休、宋陆游及清
代吴伟业、黄遵宪等，都受到白居易诗的启示。

“家本荥上，籍占洛阳”，念念不忘自己是郑
州荥阳人的刘禹锡，一生仕途跌宕，然从未自甘
沉沦。其诗无论短章长篇，都简洁明快，风情俊
爽，格调激越，充满哲人的睿智和诗人的挚情，

“山不在高，有仙则名。水不在深，有龙则灵”“沉
舟侧畔千帆过，病树前头万木春”“旧时王谢堂前
燕，飞入寻常百姓家”等等，具有振衰起废，催人
向上的力量，向为志士仁人铭志左右。

“檀山荥水，实为我家”的李商隐，登“郑州八
景”之一的夕阳楼，感怀身世写下《夕阳楼》诗：

“花明柳暗绕天愁，上尽重城更上楼。欲问孤鸿
向何处？不知身世自悠悠！”而他的名句“此情可
待成追忆，只是当时已惘然”“身无彩凤双飞翼，
心有灵犀一点通”“何当共剪西窗烛，却话巴山夜
雨时”“春蚕到死丝方尽，蜡炬成灰泪始干”等数
不胜数，或深情缠绵，或绮丽精巧，可谓古代情诗
高手。

“唐诗三大家，郑州有其二。他们率领众多
‘郑家军’筑成实力强劲的‘郑州方阵’，在灿若繁
星的唐诗诸名家中引吭高歌，引领中国古代文学
迈向诗作的妙境。”郑州市文物局局长阎铁成告
诉记者，目前，杜甫故里、杜甫陵园、李商隐公园、
刘禹锡公园等文化名迹已经建成并迎接八方游
人追古思今，新郑白居易文化公园也在筹划建设
之中。

唐诗中的“郑州方阵”

一场网络声讨的7天逆转

（上接一版）三门峡市委组织部相关负责人介
绍：“总之，事实让大家心里有了底，但最大的问题
并未解决，影响最大、最恶劣的‘村支书性侵’情
节，地点笼统，人物化名，查无可查。怎么还原一
个真相，又怎么给公众一个交代？”

9月2日晚，三门峡有关部门召集了一次舆情
会商会议，大家认为，“化名支书”有捏造嫌疑，而
且这是手机段子上流传过的内容，不排除作者直
接挪用的可能。至于如何处理，会上则出现了两
种相左的意见：一是希望继续追查真相，要求杂志
社交出文中的“真凶”；一是提出息事宁人。

面对争议，他们咨询有关专家和业内人士，最
终决定，不能任由党的基层干部被这样“污名化”，
党委政府有责任帮他们，帮外出打工者、留守妇女

“讨个公道”。会议敲定，第二天作出公开回应。
微博回应，纸媒跟进
直面质疑，赢得众多网友肯定
如何正面回应？是笼统表示“正在调查中”？

还是直接认定为谣言，诉诸法律手段？三门峡市
委宣传部相关负责人表示：“不能上来就做‘谣言
推定’，我们和公众一样都要求真相。这个时候，
理性态度很关键，有公安机关，有司法渠道，我们
理当依赖正常程序接近真相。”

9月3日下午，三门峡市公安局致电《南风窗》杂
志社询问相关情况，未果。晚6时许，该局微博“平
安三门峡”发布信息，欢迎杂志或作者提供线索，以
便尽快破案，同时恳请各界监督。此微博一出，立即
在网上“炸了锅”，网友几乎“一边倒”支持三门峡警
方的诚恳态度，纷纷评论支持警方追查真相。

当天下午，三门峡市委宣传部派专人找到原
文作者，求证详情，遭到婉拒。在分析舆情后，决
定进行第二波回应。这次的回应没有讲以往的

“高度重视，正在调查”之类概括性语言，而是迅速
发布阶段性调查结果，用扎实的事实来说话。

当晚 9 时许，任战洲发布情况说明：今天下
午，我们与原文作者联系沟通，对方表示要“遵循
新闻工作职业道德，为新闻来源保密”，始终未能
说明村名或村支书真实姓名。为给社会各界一个
答复，现三门峡市公安局正在网上征集线索。同
时诚恳地“拜托”《南风窗》说明情况。

这些信息成为舆论的一个“拐点”。9月 3日
晚，人民日报社所属媒体率先“发声”，人民日报法
人微博立即转发，使得关注度激增，评论如潮；人民
网先后发布两条消息追踪关注，让新闻从微博“内
循环”中走出来；平面媒体立即跟进，《人民日报》要
闻四版晚上11时接到稿件，紧急编排，9月4日刊发
三门峡权威回应消息。当日上午，河南省委宣传部
副部长朱夏炎率员赶赴三门峡协调处理此事。河
南日报、大河报等法人微博和大河网、大豫网等河
南网媒立即发出权威消息。9月5日，《河南日报》

一版导读刊发《记者就村支书性侵村民留守妻子进
行采访 当地回应：相关报道与事实不符》，河南省
直主要媒体大河报、河南商报、大河网、手机报等予
以同步转发。9月6日，省电台、省电视台也通过不
同形式加以关注，形成了传播和引导的合力。

三门峡表现的诚意和姿态赢得了尊敬。截至
9月 7日 23时，市委新闻发言人微博阅读量已达
180万，网民转载3000余次，评论千条以上。众多
微博的主流评论认为当地顺应了民众呼声，敢于
直面质疑，反应及时，谦卑审慎，既秉持理性，又未
逾越公权，这样处置舆论事件值得肯定。

杂志道歉，暂告结束
理性应对，善于发声是关键
舆论的压力终于传导到源头。9月 6日，《南

风窗》派出执行副主编前往三门峡沟通。9月7日
深夜11时半，三门峡市委宣传部接到《南风窗》致
歉信。8日零时许，致歉信经《河南日报》微博发
布。9月9日，《人民日报》在四版和评论版分别刊
发消息和评论，一方面在消息中引述，有网友评论
认为，由于无法获知其新闻来源，其道歉声明中的

“吹牛支书”是否真的存在仍不得而知，希望有关
部门进一步追查真相。另一方面刊发读者来论指
出，该杂志社道歉敲响了“新闻想象学”的丧钟。
事件处置暂告一段落。

中国人民大学新闻传播研究所副主任刘海龙
认为，原文“性侵”情节与全文内容不相干，非关键
信息，却用在开头作为新闻坚实基础，这样使用匿
名信源存在“技术失误”。对于涉刑事案件，记者
不能再以职业为由保密。评论作者杨涛认为，消
息源是侦破关键，记者还是应当提供消息源。

回顾此次突发舆情的处置，态度诚恳坦率，回
应及时迅速；发布权威信息，网上主动引导，被当地
党政部门认为是一条以后可供借鉴的工作体会。

近年来，面对网络舆情，有些地方应对处理
缺乏理性，一旦被传言“缠身”后，不是“一点就
爆”，就是封锁消息，紧捂“盖子”，难免造成误解
和隔阂。“这次如果闭门不应，或是习惯性地先行

‘辟谣’，也会重蹈覆辙”，朱夏炎总结，遇到突发
事件，当地党委、政府一定要保持清醒头脑，要敢
于发声、及时发声、善于发声。

郑州大学新闻传播学院教授董广安认为，这
次舆论应对中，《人民日报》、《河南日报》等党报的
主阵地作用显现，面对舆论热点敢于亮剑，观点鲜
明，做到“不失语”、“早发声”，从而扭转了一度一
边倒的局面，抢占了舆论制高点。

面对网上持续发酵的舆情，除了继续发挥传统
媒体的优势打好“阵地战”外，更要充分利用新媒体
优势，打好“运动战”。“通过主动设置议题，发布动
态消息，用主流媒体的声音对付网上不良舆论，也
是向公众澄清事实真相的关键。”朱夏炎说。


